

# Echos de partout

**Association Médico-Chirurgicale de St Hyacinthe**—Il y aura réunion des membres de cette société au Bureau d'Enregistrement en la ville de St-Hyacinthe, le 5 mai prochain.

Il y aura lecture par un des membres. D'autres questions importantes y seront aussi traitées.

Tous les membres ainsi que les autres médecins du district sont spécialement invités d'assister à cette réunion.

Par ordre

DR. J. PALARDY  
Président  
DR G. H. TURCOT  
Secrétaire.

**Manufacture de corsets**—L'acte d'acquisition du terrain où sera construite la bâtisse de cette nouvelle manufacture est signé. La fabrique sera placée au nord du Grand Tronc, près de la manufacture de peinture sur la rue conduisant au terrain des courses.

Les travaux vont commencer immédiatement. Le terrain vendu était la propriété de M. le maire Desaulniers.

**Malade**—Nous avons le chagrin d'apprendre que M. O. Desmarais, avocat, est assez gravement malade pour garder le lit. Nous espérons que le mal sera vite essuyé et nous souhaitons que le retour à la santé ne se fasse pas attendre trop longtemps.

**Club Laframboise**—Les élections des directeurs du Club Laframboise ont eu lieu jeudi soir au bureau d'enregistrement.

Sur la proposition de M. W. Lamothe, le même bureau de direction a été élu comme suit :

MM. J. B. Bronseau, J. O. Guertin, Olivier Brodeur, C. Ledoux, E. de Lotzville, H. Bertrand, W. Lamothe, A. Charpentier et C. Pagnuelo.

A une prochaine assemblée, le bureau de direction élira les officiers en charge pour l'année courante.

Depuis sa fondation, les recettes du Club s'élèvent à au delà de \$2,900 et les dépenses à à peu près la même somme, de sorte qu'il y a équilibre entre les recettes et les dépenses. C'est un beau résultat, quand on considère les dépenses qu'ont occasionnées l'accident causé par le coup de vent.

Les directeurs du Club Laframboise ont droit à nos félicitations.

**Honneur**—Nous lisons dans la *Catholic Review* :

«Le Père Marquette aura sa statue dans la capitale de Washington. Le Wisconsin a choisi le prêtre pionnier comme l'un de ses deux représentants dans la salle des statues. N'importe quel Etat serait fier de réclamer pour lui le découvreur du Mississippi et l'héroïque missionnaire de l'Ouest.

**Séances de nuit**—L'Assemblée législative de Québec n'aura plus de séances de nuit.

**Dîner à Spencer Wood**—Son Honneur le lieutenant-gouverneur a donné un grand dîner, à Spencer Wood. La liste des invités contenait les noms suivants : l'hon. M. de Boucherville, l'hon. L. R. Masson, sénateur, l'hon. L. O. Taillon, l'hon. T. C. Casgrain, l'hon. G. A. Nantel, l'hon. J. S. Hal, l'hon. L. P. Pelletier, l'hon. John McIntosh, l'hon. P. B. de la Bruère, président du Conseil Législatif, l'hon. E. Leblanc, président de l'Assemblée Législative, l'hon. G. Oulmet, lieutenant-colonel Duchesnay, D. A. G., le lieutenant-colonel Turnbull, lieutenant-colonel Monusambert, Gustave Grenier, greffier du Conseil exécutif, L. H. Fréchet, greffier du Conseil Législatif, Louis

Dolorme, greffier de l'Assemblée législative, S. S. Hatt, gentilhomme huissier de la Vergo Noire, O. E. Dorion, sergent-d'armes du Conseil, L. Lesage, ass. tant-commissaire des travaux publics, E. Taubé, assistant-commissaire des terres de la Couronne, A. H. Machin, assistant-trésorier, Paul DeCazes, secrétaire du département de l'Instruction publique, A. H. Ver et, auditeur provincial, Joseph Boivin, assistant-trésorier de la province, L. J. Cannon, assistant-procureur-général, J. Parmele, secrétaire du département de l'Instruction publique, G. A. Giguault, sous-commissaire de l'Agriculture; major Wilson, capitaine Lesard, A. D. C., major Shppard, A. D. C., J. de L. Taubé, secrétaire particulier de Son Honneur le lieutenant-gouverneur. L'honorable J. S. Hall qui souffre actuellement d'une attaque de grippe, n'a pu assister au dîner.

**Contestations**—Le délai accordé par la loi pour les contestations d'élections est expiré, excepté pour les comtés de Drummond, Chicoutimi, Hochelaga et Stanstead.

**Nomination**—M. J. A. Labello, étudiant en droit, de Montréal, est nommé secrétaire de l'hon. M. P. E. Leblanc, le nouvel orateur de la chambre d'assemblée.

**Députés**—Les honorables MM. Beaujeu et Marchand sont les seuls députés du parlement actuel qui étaient en chambre lors de la Confédération.

**M. Marchand**—L'hon. M. Marchand n'assistait pas à l'ouverture du parlement.

**Nomination**—M. Tremblay, ancien journaliste, a été nommé à un emploi saisonnier.

**Beauharnois**—On croit que le gouvernement provincial fera émaner ces jour-ci les brevets pour l'élection de Beauharnois dont le siège est vacant depuis deux mois.

**Nouvelles du Lac Weedon**—Une compagnie est en voie de formation pour établir ici une large fabrique de pulpe à papier.

Cette entreprise contribuera puissamment au progrès de notre localité.

Le nom de la compagnie sera "The Lake Weedon Pulp wood and Lumber Company."

Le montant du fond social de la dite compagnie sera de vingt-cinq mille piastres, divisé en 250 actions de 100 piastres chacune.

Les noms des organisateurs sont John Roche, Hon. Evan J. Price, John Sharples, John Barstall, J. A. Maguire, et George T. Davie, tous de la cité de Québec, marchands de bois.

**La culture des navets**—Un agriculteur possédant une ferme d'une grande étendue qui lui permet de garder six chevaux, quarante-huit vaches et autres animaux en proportion, apprécie, d'après sa propre expérience, la culture des navets de la manière suivante :

"J'ai cultivé, dit-il, toute espèce de plantes-racines pour le besoin de mes animaux, et après une assez longue et constante observation, j'en suis venu à la conclusion que les plus avantageuses comme nourriture à donner aux animaux, sont le navet de Suède (ruta bacc), et les betteraves jaunes-globe (mangel-wurzel). Il subsiste à l'avoine pour ses chevaux, une certaine portion de navets avec le foin en quantité ordinaire à chaque repas, et cette nourriture est plus profitable que l'avoine et les carottes. Il donne aussi à ses bêtes à cornes et autres animaux un repas par jour de ces deux légumes; moins les vaches laitières auxquelles il ne donne que les betteraves jaunes-globe, les navets de Suède donnant au lait un mauvais goût. Les betteraves (mangel-wurzel) sont une excellente nourriture pour les vaches et contribuent à rendre le lait plus

riche et influent grandement sur la quantité et la qualité du beurre qu'on en obtient.

**Exportation**—Le Canada a exporté à Terre-Neuve en 1890 et en 1891 des produits agricoles pour la valeur suivante :

	1890	1891
Farine	\$96,344	\$468,409
Bétail	80,459	91,378
Boeuf	11,683	12,174
Lard	12,478	2,593
Cochons	401	153
Fromage	12,777	9104

**St Théodore d'Acton**—M. Isidore Jodoin fils a fait de grosses réparations à sa fromagerie, qui est aprésent très confortable, et qui sera en opération le 2 mai courant, espérons que M. Jodoin recevra des habitants de cette paroisse tout encouragement qu'il mérite.

—M. Louis Tanguay, a acheté la maison que M. F. X. Desautels, de St-Jean-Baptiste, Manitoba, possédait dans ce village.

—M. Alexandre Yanesco, autrefois de West Wickam, est rendu ici depuis quelques jours pour y exercer le métier de sellier.

—Plusieurs de nos co-paroissiens qui étaient aux Etats-Unis, nous sont revenus ce printemps, et pas une seule famille n'a manqué cette paroisse pour aller aux Etats-Unis ce printemps, tant mieux.

—La récolte du sucre n'est pas abondante ici cette année.

**Conseiller législatif**—M. John Roche, de Québec, a été nommé conseiller législatif pour la division de Stadacona, en remplacement de l'honorable John Hearns.

**Histoire**—M. Frs. L. Désaulniers député de Saint-Marc, travaille en ce moment à l'histoire de Yamachiche qui sera publiée bientôt.

**Nominations**—Le révérend M. Love, de Québec a été nommé membre du conseil de l'Instruction publique en remplacement du révérend M. Cook, décédé.

—M. E. A. Loya, fils de feu le chérif Alleyo, remplace dans le bureau des traducteurs de la Chambre, M. L. Stafford qui a donné sa démission.

**Ministère de la marine**—M. William Smith a été nommé sous ministre du nouveau département de la marine et des pêcheries.

**Jubilé**—On a commencé à Rome les préparatifs du jubilé épiscopal de Léon XIII, qui sera célébré en grande pompe l'année prochaine.

**Emigration**—S'il est vrai que dix-sept à dix-huit briquetiers ont été empêchés de franchir la frontière pour aller travailler aux Etats-Unis, nos voisins pourraient bien d'eux-mêmes régler la question de l'émigration.

**Mgr Emard**—Les armes du premier évêque du nouveau diocèse de Valleyfield, Mgr Emard, sont : partie pelle, gacules et asur, au premier six yeux ouverts, au second deux creux argent. Devise: "Videtur soliam" Cet évêque est celui d'un ancien évêque de France, qui portait aussi le nom d'Emard.

**Bill**—M. Pierre Georges Rey, directeur du *Glaner* demande la passation d'un bill l'admettant membre du barreau de la Province.

**Zigliars**—Le Saint-Père a nommé, par billet de la Secrétairerie d'Etat, le cardinal Zigliars l'un des protecteurs de l'Académie pontificale de théologie.

**Bacheliers**—On nous dit que les jeunes avocats de Montréal font signer des requêtes demandant l'abrogation de l'acte rela-

tif à l'admission des étudiants porteurs du titre de bachelier.

**Le recensement**—Le travail de compiler le recensement touche à sa fin. Dix-neuf employés ont été renvoyés et une vingtaine le seront tout prochainement.

**Mgr Labrecque**—M. l'abbé Michel Labrecque, directeur du grand séminaire de Québec, a été nommé évêque de Chicoutimi.

**Le procès de Labelle**—M. Dalton McCarthy, chargé par M. Beaucourt de défendre le prisonnier Labelle, a produit un affidavit établissant que Margaret McEwen, l'un des témoins de la défense est en route pour Montréal.

Margaret McEwen sera, paraît-il, d'une certaine utilité pour la défense. Elle prêtera serment que l'épouse du prisonnier a trois fois, à sa connaissance, tenté de se suicider.

M. Kerr est l'avocat de la poursuite. M. McCarthy a déclaré qu'il n'attendrait pas voir le procès aux prochaines assises, attendu qu'il serait difficile de garder le prisonnier pendant six autres mois.

Le juge a répondu que la seule chose qu'il pouvait faire, était de renvoyer les jurés, et les rappeler vendredi pour commencer le procès.

**Lavage des chaudières à lait**—Lorsqu'on lave une chaudière ouseau à lait, on doit se servir d'un tiède au lieu d'eau chaude, car en se servant d'eau chaude le lait qui reste s'attache davantage au vaisseau au lieu de disparaître; et, à la traite suivante le lait chaud fait descendre ce mauvais lait pour se mêler au bon. Il faut avoir grand soin de bien laver les jointures des chaudières où le lait séjourne; si l'on ne prend pas cette précaution, on court le risque d'endommager le lait de la traite suivante. C'est au détail important à mettre en pratique, car la moindre particule de mauvais lait laissée dans un vaisseau est préjudiciable au bon lait.

**Causes contribuant à rendre le lait mauvais**—1o. Le lait devient de mauvaise qualité si les vaches ne peuvent avoir accès à de l'eau pure, qu'elles n'ont pour s'abreuver que l'eau des fossés ou des marais; 2o. On préjudicie à la qualité du lait en conduisant les vaches à la cage, de leur pâturage à la basse cour; 3o. On préjudicie également à la qualité du lait en maltraitant les vaches, de quelque manière que ce soit, 4o. Une vache qui souffre de quelque maladie ne saurait produire de bon lait.

Ces quatre défauts doivent nécessairement empêcher de porter le lait à la fromagerie, conséquemment il faut prendre les moyens de les prévenir, et de séparer du troupeau, pendant un certain temps, les vaches malades.

**Recensement**—Le coût total du recensement au Canada en 1891 a été de \$525,000.

**Chinois**—Plus de 100 millions de Chinois sont occupés directement ou indirectement dans le commerce du thé.

**Lugubre statistique**—Veut-on connaître le nombre des personnes "mortes de faim" en France pendant l'année 1891? 97,000!!!

Le nombre des fous internés dans les maisons de santé par suite de maladies et de chagrins, a été de 21,000!!!

Le nombre des affaires criminelles a été élevé à 247,000!

**Invention**—S'il faut en croire les dépêches, un inventeur de l'Ontario, nommé George Baker, a construit un bateau sous-marin dont l'essai a donné les résultats les plus satisfaisants.